4 INTERNACIONALES SEPTIEMBRE 2013 > miércoles 4 G2aa



RESIDENTES DE FUKUSHIMA PRESENTAN QUERELLA JUDICIAL CONTRA TEPCO

Residentes de la prefectura japonesa de Fukushima presentaron una querella judicial contra la Compañía de Electricidad de Tokio (TEPCO) por la fuga de agua radiactiva de la accidentada central nuclear, que incluye la petición de responsabilidades por violar leyes vigentes contra la contaminación. Los demandantes acusan al presidente de la empresa, Naomi Hirose, y a 30 directivos, de negligencia por no haber adoptado las medidas adecuadas de prevención contra fugas de sustancias tóxicas. (PL)

DEJAN MÁS DE 30 MUERTOS EXPLOSIONES EN BAGDAD

Una serie de explosiones ocasionadas por coches bomba dejaron más de 30 muertos en Bagdad, Iraq. Como ha ocurrido con ataques similares en los últimos meses, las zonas afectadas en la capital son de mayoría chiíta. Estos ataques se producen regularmente en el país y la mayoría parece ser obra de insurgentes sunitas. Más de 800 iraquíes murieron en agosto, mientras que desde principios de año han fallecido unos 5 000 civiles, según cifras de la ONU. (EFE)

SUDÁN Y SUDÁN DEL SUR ABRIRÁN NUEVO CAPÍTULO EN SUS RELACIONES

Los presidentes de Sudán y Sudán del Sur, Omar al Bashir y Salva Kiir, respectivamente, se comprometieron a abrir un nuevo capítulo en las relaciones bilaterales y a mantener las exportaciones de crudo, durante un encuentro celebrado en Jartum. "Estamos comprometidos a implementar los acuerdos firmados entre ambos países", dijo Al Bashir. "Queremos dejar atrás los problemas del pasado y abrir una nueva página en beneficio de los dos pueblos", agregó. Por su parte, Kiir también expresó su voluntad de mejorar los vínculos entre ambos países y de abrir la frontera común al comercio. (Europa Press)

CHINA LANZA WEB PARA DENUNCIAR HECHOS DE CORRUPCIÓN

China abrió una nueva página web oficial, perteneciente a la Comisión de Disciplina del Partido Comunista, para que los usuarios reporten de forma anónima actividades delictivas o hechos de corrupción en la sociedad. La iniciativa, de la que se hacen eco medios como el South China Morning Post y que fue puesta en marcha el lunes, es vista como un paso más en la campaña lanzada por el Gobierno para combatir estos males sociales. Con su nombre real o bajo un estricto anonimato, según se asegura en la página, una persona puede aportar además la información que tenga sobre cualquier caso de corrupción relacionado con un cargo público. (EFE)

UN ASTEROIDE PASA CERCA DE LA TIERRA



Un asteroide recién descubierto pasó cerca de nuestro planeta, según informó el Centro de Planetas Menores de la Unión Astronómica Internacional. El cuerpo celeste, denominado 2013 RG, pasó a una distancia de 223 mil kilómetros de la Tierra, que es aproximadamente la mitad del radio medio de la órbita lunar. El asteroide fue detectado por primera vez el lunes por el personal del Observatorio del Monte Lemmon, en Arizona. El descubrimiento fue confirmado después por científicos neozelandeses y búlgaros. Los cálculos de los astrónomos mostraron que el objeto espacial tiene un diámetro de entre dos y siete metros y pertenece al grupo de los asteroides Apolo. (RT)

"Golpe eléctrico" de la derecha dejó a estados venezolanos sin energía

CARACAS.—El presidente de Venezuela, Nicolás Maduro, afirmó el martes que la falla de energía ocurrida al final de la mañana en varios lugares del territorio es un golpe eléctrico de la extrema derecha del país e instó a las autoridades a mantenerse alertas ante esta situación.

"A esta hora todo parece indicar que la extrema derecha ha retomado su plan de Golpe Eléctrico contra el país. Alerta y Activos los Venceremos", escribió en su cuenta en la red social Twitter.

Maduro añadió, citado por TeleSur, que "en el momento que hemos estabi-

lizado el servicio eléctrico y vamos inaugurando nuevas obras, dan este golpe para volver a desestabilizar".

"Pido todo el apoyo de los trabajadores eléctricos y del pueblo para ir a una nueva etapa en la lucha por vacunar el sistema de sabotajes", afirmó.

Por su parte el ministro de Energía Eléctrica, Jesse Chacón, precisó que la falla se presentó en la línea 765, "columna vertebral del sistema que produce el 60 % de la electricidad que consumimos y trae como consecuencia que se pare la línea del Guri hacia Centro-Occidente".

Paro en Colombia sigue y se complica en Caquetá

BOGOTÁ.—A 16 días de iniciado, el paro nacional en Colombia continúa en más de 14 departamentos y se complica en Florencia, Caquetá, donde fue declarado el toque de queda y ley seca por la grave situación registrada allí.

Pese a la firma de acuerdos parciales en Tunja con productores agrícolas de Boyacá, Cundinamarca y Nariño, la movilización agraria y popular sigue firme y más de 65 organizaciones se alistan para otro gran cacerolazo este miércoles en las ciudades capitales de la nación y varias marchas programadas para la semana entrante.

Las carreteras han sido desbloqueadas de manera intermitente en algunos departamentos pero en Caquetá, Cauca, Huila, Putumayo y Valle del Cauca la situación es compleja y los enfrentamientos no han cedido, según reportes de medios de difusión locales.

El sábado último el presidente Juan Manuel Santos anunció acuerdos con el sector minero que logró levantar el paro en el sur de Bolívar y Antioquia; sin embargo miles de trabajadores de este sector en ciudades como el sur del César continúan en las vías.

El gremio de los camioneros, que pide rebajar el precio de la gasolina, también se mantiene en resistencia. La víspera sus voceros se reunieron con la ministra de Transporte, Cecilia Álvarez, quien pedirá una audiencia con el Jefe de Estado para analizar la propuesta de los transportadores, reportó la emisora W Radio.

Los representantes de la Coordinación Nacional de Organizaciones y Movimientos Sociales y Políticos reiteraron en rueda de prensa que se encuentran a la espera de una gran mesa de concertación con el Gobierno en la que se busquen soluciones para el campo colombiano, la salud, la educación y la minería. Sobre los diálogos que sesionan en Tunja, precisaron que el Presidente "está negociando solo con una parte de quienes estamos en paro". (PL)



El jefe del gobierno español, Mariano Rajoy, y el presidente de Bolivia, Evo Morales. FOTO: AFP

Evo Morales da por superado incidente diplomático con Europa

MADRID.—Tras una reunión con el jefe del gobierno español, Mariano Rajoy, el presidente Evo Morales anunció el martes que Bolivia dio por superado el conflicto diplomático que hace dos meses provocó un incidente con su avión, cuando fue impedido de sobrevolar el espacio aéreo de España, Italia y Francia por la sospecha de que en él pudiera encontrarse el exanalista de la CIA, Edward Snowden.

"No guardo ningún rencor por lo que pasó hace dos meses en Europa", dijo, para luego anunciar que el impasse "ha sido totalmente superado", según el diario boliviano La Razón.

Hizo las declaraciones durante una conferencia de prensa tras la cita con Rajoy, que se dio luego de un encuentro con el Rey Juan Carlos I en el Palacio de la Zarzuela, en Madrid.

Morales atribuyó esos hechos a intereses de terceros que buscan promover un conflicto entre Bolivia y Europa porque se sentirían incómodos con su gestión de gobierno.

No obstante, reiteró: "No estamos resentidos, no somos vengativos, pasó y que sea parte de la historia. Lo más importante es trabajar en conjunto por nuestros pueblos". Morales inició ayer martes una gira por Europa.

Hermandad Musulmana recuerda golpe contra Mursi con protestas dispersas

EL CAIRO.—Los Hermanos Musulmanes volvieron el martes a protestar en las calles de Egipto, cuando se cumplen dos meses del golpe militar que depuso al presidente Mohamed Mursi, aunque las manifestaciones fueron dispersas y poco multitudinarias por el fuerte despliegue de seguridad.

Las protestas, convocadas por la Coalición Nacional para la Defensa de la Legitimidad, no consiguieron movilizar a muchos manifestantes, con una organización todavía conmocionada por la represión.

En El Cairo, donde tienen lugar habitualmente manifestaciones con miles de personas, las tres principales protestas sacaron a cientos de participantes en los barrios de Mohandisin, en el centro de la ciudad, Maadi, en el sureste, y Ciudad Naser, en el este, según EFE.

Los participantes en esos actos corearon consignas contra el golpe de Estado del pasado 3 de julio y en favor del depuesto presidente.

Mientras, un tribunal militar egipcio condenó ayer, por primera vez desde el derrocamiento de Mursi, a 52 miembros y partidarios de los Hermanos Musulmanes, uno de ellos a cadena perpetua, por la agresión de militares en la



ciudad de Suez en agosto, reportó AFP.

La corte sancionó a penas de entre diez y 15 años a la mayor parte de los islamistas acusados de actos de violencia contra el ejército el 14 de agosto pasado, día en que los militares dispersaron por la fuerza dos acampadas en contra del golpe con saldo de cientos de muertos.

También, otro tribunal egipcio ordenó el cierre definitivo de cuatro canales de televisión que habían pasado reportajes a favor de Mursi, entre ellos Al-Jazeera y el canal de los Hermanos Musulmanes.

>> BRASILIA.—La presidenta de Brasil, Dilma Rousseff, quiere incluir en la legislación brasileña algún tipo de mecanismo que permita suspender las operaciones de las empresas que cooperen con los esquemas y servicios de espionaje internacional. Estas medidas fueron debatidas a principios de semana por Rousseff y los ministros que de alguna manera se vieron afectados por las escuchas llevadas a cabo por el servicio de Inteligencia de Estados Unidos. "Todas aquellas entidades que colaboren con ese tipo de servicios tendrán canceladas las licencias para operar en Brasil", sentenció el ministro de Comunicaciones, Paulo Bernardo, según el portal Estadao. Así, Bernardo apuntó que podría tratarse de "un banco o una empresa telefónica". Por su parte, Rousseff le encomendó fortalecer la red interna de comunicaciones del Gobierno, pues todavía muchos de sus trabajadores utilizan servicios vulnerables de ser cómplices del espionaje internacional, informa Europa Press.